



OPINIÓN

“La colaboración público-privada es un importante activo del Plan de Competitividad 2010-2013”, Miguel Lazpiur, presidente de Confebask **Página 2**

INDUSTRIA

Enkoa System abrirá una oficina propia en Brasil en el primer trimestre de 2011 **Página 4**

MUNDO FINANCIERO

La gestora de fondos Carmignac Gestion apuesta por los mercados emergentes **Página 25**

SERVICIOS

SDV Consultores potencia el negocio de consultoría estratégica del Grupo Human **Página 28**

ADMINISTRACIONES

La economía vasca crece un 0,5% en el segundo semestre apoyada en la industria **Página 32**



MANAGEMENT

Ocho empresas vizcainas de inserción, incluidas en el Atlas Europeo de buenas prácticas **Página 35**

Eko3r automatiza el proceso de recogida de aceite usado



- Su plan de negocio prevé invertir un millón de euros anuales hasta 2014
- Las máquinas de recogida están presentes en diez localidades vascas

Eko3r es una firma perteneciente a Fagor y que surge de una colaboración entre el Ayuntamiento de Arrasate y Mondragon Unibertsitatea para fomentar el reciclaje de aceite doméstico usado. En 2009 se decide poner en marcha Eko3r, tras invertir 1,5 millones de euros, para industrializar el proyecto, basado en el reparto de envases casa por casa y en la colocación de

máquinas de recogida que, además, proporcionan un nuevo recipiente. Este año se instalaron las primeras 11 máquinas en Arrasate y a día de hoy hay otras 30 en diez localidades vascas. El plan de negocio de Eko3r prevé invertir anualmente un millón de euros hasta 2014 para consolidar el proyecto en Euskadi y abordar el mercado estatal. **Página 3**

Nortindal invertirá 5,5 millones en su nueva planta de Lizartza

Nortindal Sea Productos, empresa guipuzcoana especializada en la producción de tinta de calamar y la mayor productora del mundo de esta materia, ha realizado una inversión de 5,5 millones de euros en una nueva planta ubicada en el polígono Iruntzubi de Lizartza (Gipuzkoa), que inaugurará próximamente. **Página 15**

Alex Cruz, consejero delegado de Vueling

“Estar en Bilbao no es una opción; es una necesidad”



En apenas seis años, Vueling se ha hecho con el 23% de la cuota de tráfico en el aeropuerto de Bilbao-Loiu y casi duplica a su inmediata seguidora en número de pasajeros transportados. El bilbaíno Alex Cruz, consejero delegado de la compañía aérea catalana, explica dónde radica el éxito de la aerolínea y reitera la “indiscutible” apuesta de Vueling por el aeropuerto vizcaíno, desde donde mantiene su vuelo a Amsterdam y abrirá en octubre una ruta a Milán. Además, el verano que viene podría añadir un nuevo avión al que ya tiene base en Loiu. Asegura que para cualquier línea aérea que quiera tener una mínima presencia en el Estado estar en Bilbao es algo obvio y señala tajante que “estar en Bilbao no es una opción; es una necesidad”. **Página 17**



Viveros Gondra salta a la biotecnología vegetal

La empresa vizcaína Viveros Gondra, centrada hasta el momento en la producción de planta ornamental y flor, ha comprado la firma Invitrotek, con la que da el salto a la biotecnología y a la obtención de material vegetal seleccionado. En la actualidad tiene ya disponibles plantas madre de coníferas resistentes al hongo fusarium, una grave enfermedad que afecta a estos árboles, y última plantas resistentes de coníferas con micorrizas de niscallo. El objetivo es ser una referencia mundial en la producción de tejidos vegetales. **Página 14**